



## **Die Rechte der Kinder verwirklichen Bundesverband der Kindertagesstätten setzt sich für verbindliche Umsetzung der UN-Kinderrechtskonvention ein**

**Freiburg/Berlin. 16. September 2005.** Anlässlich des Weltkindertages am 20. September 2005 ruft der Verband Katholischer Tageseinrichtungen für Kinder (KTK) - Bundesverband e.V. die Erzieherinnen, Träger und Eltern in seinen 8.000 Mitgliedseinrichtungen auf, sich für die Rechte von Kindern stark zu machen.

Dass Kinder verbriefte Rechte haben, ist in der „Konvention über die Rechte des Kindes“ der Vereinten Nationen völkerrechtlich festgeschrieben. Die Kinderrechtskonvention (KRK) wurde 1992 von der Bundesregierung ratifiziert. Damit hat sich die Bundesrepublik Deutschland verpflichtet, die Bestimmungen der 54 Artikel der KRK nachweislich in die deutsche Gesetzgebung einzubinden und dafür Sorge zu tragen, dass die Kinderrechte auch in allen Bereichen der Kinder- und Jugendhilfe zur Geltung kommen.

Der KTK-Bundesverband setzt sich dafür ein, dass die Kinderrechte als eine normative Grundlage für die pädagogische Arbeit in seinen Mitgliedseinrichtungen etabliert werden und in der Bildungsarbeit eine wesentliche Rolle spielen. Dazu entwickelt der KTK-Bundesverband ein Controllingssystem, das es den Erzieherinnen und Trägern ermöglicht zu prüfen, inwieweit die Kinderrechte in den Leitbildern und Zielkatalogen der Kindertageseinrichtungen verankert sind und in der pädagogischen Arbeit umgesetzt werden. Das Controllingssystem ist gleichzeitig ein Nachweis dafür, welchen Stellenwert die Kinderrechte in den Kindertageseinrichtungen haben.

Aktuell zum Weltkindertag veröffentlicht der KTK-Bundesverband zusammen mit der National Coalition zur Umsetzung der UN-Kinderrechtskonvention ein Kinderrechteplakat für Kindertageseinrichtungen. Das Plakat weist auf zentrale Rechte von Kindern hin und soll die Diskussion zwischen Erzieherinnen, Trägern und Eltern anregen. Die Mitgliedseinrichtungen des KTK-Bundesverbandes erhalten das Plakat Anfang Dezember kostenlos über den Informationsservice „KTK-Aktuell“.

Herausgegeben von  
Deutscher Caritasverband e.V.  
Berliner Büro  
Pressestelle

Redaktion:  
Claudia Beck (verantwortlich)

Telefon-Durchwahl (0 30) 284 44 743  
Telefon-Zentrale (0 30) 284 44 76  
E-Mail: [claudia.beck@caritas.de](mailto:claudia.beck@caritas.de)

Haus der Deutschen Caritas  
Reinhardtstraße 13  
10117 Berlin

Der Verband Katholischer Tageseinrichtungen für Kinder (KTK) – Bundesverband e.V. ist ein anerkannter Fachverband des Deutschen Caritasverbandes. In ihm sind 8.000 katholische Kindertageseinrichtungen organisiert, die knapp über 600.000 Plätze zur Verfügung stellen.

**Kontakt:** Matthias Hugoth, KTK-Bundesverband, Telefon ( 07 61) 2 00-5 67  
E-Mail: [Matthias.Hugoth@caritas.de](mailto:Matthias.Hugoth@caritas.de);  
weitere Informationen: [www.ktk-bundesverband.de](http://www.ktk-bundesverband.de)